Monsieur le Secrétaire d'État,
Distingués invités des États-Unis et du Canada,

J'ai le grand honneur d'accueillir ce soir à Ottawa et au Canada mon très bon ami et collègue Cyrus Vance avec qui j'ai eu le plaisir et le privilège de travailler depuis deux ans au sein d'un certain nombre d'instances internationales.

Cette soirée revêt pour le Canada un cachet tout particulier. Davantage qu'une réunion officielle, il s'agit d'une réunion entre amis et voisins. Depuis mon arrivée aux Affaires extérieures il y a deux ans, je suis impressionné par la nature unique des relations entre le Canada et les États-Unis. Nous sommes deux jeunes nations édifiées dans un monde nouveau par des populations constituées de peuples appartenant à une multitude de nations et de civilisations et originaires de différentes parties du monde. En Amérique du Nord, nous tenons le même langage - même si au Canada nous le faisons en deux langues - et il n'existe sans doute pas dans le monde deux autres nations qui s'entendent aussi bien. Si notre coopération est exemplaire, c'est que nous sommes disposés à voir le point de vue de l'autre.